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浙江东方金融控股集团股份有限公司 

关于 2017 年度利润分配投资者说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

为了让投资者全面深入地了解公司经营情况和利润分配等具体情况，浙江东方金融

控股集团股份有限公司（以下简称“公司”）于2018年4月18日下午15:30-16:30通过上

海证券交易所“上证e互动”网络平台的“上证e访谈”栏目召开了“浙江东方2017年度

利润分配投资者说明会”,与投资者进行了沟通和交流，在信息披露允许的范围内就投资

者关注的主要问题进行了回答。现将投资者说明会召开情况公告如下： 

一、本次投资者说明会的召开情况 

公司董事长蓝翔先生、副董事长兼总裁金朝萍女士、副总裁兼财务负责人王保平先

生、董事会秘书何欣女士出席了本次投资者说明会，在规定时间内对投资者关注的主要

问题进行了答复。 

二、投资者关注的主要问题及公司答复情况 

1、上市公司目前持有金融牌照还有欠缺，例如缺少证券类牌照。上市公司是否有计

划收购证券公司牌照，乃至银行牌照呢？ 

答复：目前，公司下属控股、参股子公司持有信托、期货、保险、融资租赁、私募

基金股权、私募基金证券等牌照。未来，公司也将会视时机与机遇，以合适的方式和途

径，进一步获取相关金融牌照，做大做强金控平台，提高整体资产规模及市场影响力，

提升企业价值。 

2、金控平台的最基本要素是运用资金进行金融活动，资金包括现金和股票，贵公司

对东方的市值管理有没有计划？ 

答复：做大做强上市公司是公司一直以来努力的目标。在符合相关法律、法规及国

有资产监管政策的前提下，公司将结合市场实际情况，加强投资者关系管理，努力实现

公司价值的最优化。一方面，公司会按照“金控+商贸”的战略发展布局，致力于打造以



 

“大资管”为核心，最具特色的国有上市金控平台，努力以优异业绩回报投资者；另一

方面，公司将努力提升公司治理，强化内控建设，加强与资本市场的沟通和品牌宣传，

树立良好的公司形象。 

3、股价持续低迷，分红比不上银行活期， 请问这样的回报管理层有没有什么提振

计划？ 

答复：公司历来注重对投资者的回报，多年来也一直坚持采用现金分红的方式回馈

投资者。本次公司每 10股分配现金红利 1.30元（含税），合计分配利润 87,438,809.25

元，现金分红金额符合监管部门要求及《公司章程》的规定。同时，公司以资本公积金

向全体股东每 10股转增 3股，共计转增 201,781,868 股，将优化股本结构，增强公司股

票流动性。 

2017年度，公司资产重组项目顺利完成，募集资金也按计划向浙金信托、中韩人寿

增资完毕，同时公司收购了般若财富 100%股权，初步完成了金控平台的构建。2018年度，

公司将重点加大对子公司，特别是金融子公司的培育力度，在金融业务的发展上投入大

量资金予以扶持。同时，公司商贸流通板块也正处于转型升级阶段，公司需要投入资金

推进商贸子公司转型。 

因此，公司将留存部分未分配利润投入上述经营需求，是依照公司战略转型后的重

要布局和规划，着眼于提升核心竞争能力，提升公司经营业绩，从而更好地提升公司价

值、保障股东权益的积极举措。这将有利于优化公司资产负债结构，节约公司财务费用，

实现公司的可持续发展，维护广大投资者的长期利益，实现股东利益最大化。 

4、金融业监管环境越来越严，刚出的资管新规对你们的影响有多大，你们有什么应

对举措吗？ 

答复：目前推出的资管新规征求意见稿，对资管业务、资管产品、投资者等做出了

明确定义，从风险控制、降杠杆、去通道等几大方面强化监管力度，并对过渡期新老产

品划分做出具体安排。  

我公司是浙江省唯一的国有上市金融控股集团，去年 6 月刚刚完成资产重组项目，

各方面工作正在逐步走上正轨。站在新的历史起点上，公司轻装上阵，积极拥抱资管新

规带来的变化。资管新规有利于我公司从严经营金融业务，牢牢把控风险，为浙江省、

为全国金融业和实体经济发展做出贡献。  



 

我公司将严格按照金融及资管方面的规定开展业务。浙金信托自 2017年起就已启动

了业务转型，逐步提升主动管理产品比重，目前已推出了家族信托产品，未来将继续提

升主动管理能力及产品类型，积极响应中央信托回归本源、突出主业的要求；大地期货

此前发行的少量涉及多层嵌套的产品已经全部到期终止，未来将严格依照新规规定开展

业务；般若财富在合格投资者的筛选上，一贯秉承从严风格，从尽职调查到合同双录都

做到信息采集的真实有效，未来般若财富将重点放在探索新的业务模式，拓展新的发展

方式。 

5、贵公司未来战略规划是什么？我作为一个长期投资者很关心，请回答。 

答复：未来，浙江东方将按照 2017年全国金融工作会议的指导精神，坚持以金融服

务实体经济健康发展。砥砺改革，锐意创新，开放包容，汇聚人才，持续扩大集团整体

资产规模，不断提升市场竞争力和影响力，丰富并完善金融产业布局，构建起产业与金

融的有机生态圈，致力于打造以“大资管”为核心，最具特色的国有上市金融控股集团。

积极投身于浙江省“两个高水平”建设和钱塘江金融港湾建设，为更多优秀实体企业提

供高效的资金和资源配置服务，为供给侧结构性改革提供专业金融支持，为浙江省乃至

全国的经济转型升级带来持续动力，为实现“两个一百年”奋斗目标贡献中坚力量。 

6、贵公司在品牌宣传方面有何想法？如何打造金控集团品牌形象？ 

答复：我公司将持续强化品牌宣传力度。建立优质媒体资源库，主动策划引导舆论。

加大官方微信号的运营力度，鲜活推送公司新闻，策划反映公司发展、布局版图的多系

列文章。同时，把金融子公司的品牌建设也纳入总体品牌建设框架中，打造金控平台品

牌的一致性。建立子公司与总部的品牌建设联系互动机制，舆情互通、共享媒体资源池；

子公司重大利好事件（如引战、增资等）提前共同策划，搞好宣传；组织跨公司的联合

品牌活动、客户交流会等，共同打造高品位、有深度、有内容的国有上市金控平台形象。 

7、从最近中美贸易争端看，贸易类将是未来摩擦的主要领域，上市公司把贸易作为

主要产业之一，对此有什么应对举措呢？ 

答复：本次中美贸易摩擦，所涉及的产品中，目前暂不包括公司的主要出口产品。

但公司依旧会积极应对可能存在的负面影响。未来，公司将继续推进贸易经营模式、管

理方式、产品结构等的转型升级；加强研发设计能力，围绕拳头产品，做好品牌培育工

作，提高产品附加值；在巩固传统市场的同时，加大力度开发新兴市场，特别是“一带



 

一路”市场；充分利用国贸云商的平台、各种出国展会、与跨境电商深度合作等，扩大

销售渠道；发挥集团优势、资源优势，向生产链上下游延伸等方式，逐步形成具有自身

特色的核心竞争力。 

8、贵公司刚刚更名为金融控股集团，请问打算如何加强风险管控？ 

答复：未来，我公司将从以下三方面推进风险管控体系建设：  

1）树立全面风险管理理念。风险管理是金控平台发展的生命线。特别是在当前形势

下，2018年伊始，监管重磅政策密集出台，拉开金融强监管的序幕，依法、合规、合章

的规范发展已然是大势所趋。因此更要自上而下树立全程性、全员性、全面性的全面风

险管理理念，严守红线，少走灰线。同时将开展“以案释法”“宪法进企业”“国有企

业监管和企业经营管理”等专题法务风控培训活动，从意识形态上不断提升风险管理意

识。  

2）加强风控体系建设。构建风险管理委员会体系，明确风险管理委员会构成与职责。

制定由上至下、层层分级并且适合业务发展的授权体系，实行差异化授权。清晰划分“业

务部门、风险管理部门、内审部门”风险管理“三道防线”职责。建立完善各子公司定

期汇报与走访制度，加强内部信息沟通传导，加强公司与各子公司的风险管理协同效应，

提升整体风险管控与防范能力。  

3）加强合规风险管理。建立完善面签制度，积极开展项目方案落实情况回访。通过

规范制度以及安排子公司开展“业务回头看”活动，对项目方案落实中的操作风险严加

防范，对存量的项目方案落实情况进行排查摸底，对可能存在的风险点早发现、早解决，

去除风险隐患。力求公司及各子公司重大经营决策事项、制度、规章制度 100%通过法律

审核，加强合规性管理。  

9、宁波狮丹努集团有限公司说海外上市很多年了，请问最新进展如何？上市公司对

这块资产有何打算呢？ 

答复：狮丹努集团股份有限公司已于 2017年完成公司股份制改革，目前海外上市进

程正在顺利推进。目前，公司持有狮丹努集团股份 45%，是该集团的第一大股东。未来，

公司将继续支持狮丹努集团的上市工作。 

10、作为金融企业，人才很重要，请问你们的人才引进情况如何？能否简单介绍？

在人才方面的战略思路是什么？ 



 

答复：我公司通过外引内培，实施人才战略。对所有中层干部和职能部门员工创建

个人信息表，全面了解员工工作态度、工作能力、工作业绩等信息，盘活员工档案。策

划开展“精英成长营”系列活动，组织形象礼仪、职场素养、财务管理等形式多样的培

训，打造与金控平台相匹配的人才队伍和技能素质。拓宽人才引荐的途径，采取线上线

下面试的方式，加大市场化人才引进力度，并对新引进人才开展背调工作。全年成功引

进公司治理及资本运作、综合管理、品牌管理等 12 名具有金融背景的高层次人才，内部

提拔 9人，推荐董监事 30 人次。被省国资委表彰“五个一”杰出经理人 1名，杰出创新

创业人才 3 名，杰出技能标兵 3 名。旗下类金融板块通过市场化引进职业经理人，充分

发挥了国有体制和市场化机制的互补优势，极大地推动了自身板块的业务发展。  

未来，我们要围绕“选人、用人、育人、留人”，完善人力资源管理规划。结合金

控平台发展需要，加大市场化人才引进力度，充实人力力量，提高融合度和匹配度。加

强职业经理人的制度化建设和管理。始终坚持德才兼备，以德为先的用人理念，让想干

事的人有机会,能干事的人有平台,干成事的人有地位。围绕公司发展目标，制定金控平

台培训计划，对职能部室、管理干部、新进员工开展不同层级和不同内容的专场培训。

完善激励与约束机制，优化各板块绩效考核办法，落实员工晋级制度，拓宽员工职业晋

升与发展通道。建立本单位内部岗位和参控股单位交流和流动机制，对有潜力、有发展

前途的员工，采用挂职、轮岗、外派等形式加强锻炼，系统增强员工能力素质，加快人

才成长速度。  

由于说明会时间所限，公司对投资者所提出的问题未能全部回复，在此深表歉意，

并对长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示感谢。关于本次投资者

说 明 会 的 具 体 内 容 ， 请 浏 览 上 海 证 券 交 易 所 “ 上 证 e 互 动 ” 网 络 平 台

（http://sns.sseinfo.com）的“上证 e 访谈”栏目。公司指定的信息披露媒体为《上

海证券报》和上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）,敬请广大投资者及时关注相关公

告并注意投资风险。 

特此公告。 

                                      浙江东方金融控股集团股份有限公司董事会 

2018年 4月 19日 


